

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

COMUNIDAD

Empresarios urgen mejores leyes contra extorsión

Armando Zúñiga, enlace legislativo de la Coparmex, llamó a crear una ley específica para atacar este creciente delito y juzgar a quienes lo cometen. / 26

COPARMEX

COINCIDEN EN COMBATIR LA EXTORSIÓN

ENCUESTAS ENTRE LOS AGREMIADOS DEL ORGANISMO EMPRESARIAL señalan que ese delito ha crecido 30%; depositan esperanza en la próxima jefa de Gobierno y en García Harfuch

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

La extorsión a negocios aumentó “30% aproximadamente, de acuerdo a las encuestas que tenemos, además este delito es de los que tienen más cifra negra”, dijo Armando Zúñiga, enlace legislativo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Co-

parmex) y expresidente del mismo organismo en la Ciudad de México.

Por ello coincidió con el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, quien en entrevista con **Excélsior** señaló que la extorsión será uno de los delitos en los que se centrarán en la próxima administración, en la cual continuará al frente de la corporación.

Ello debido a que los delitos de alto impacto han disminuido, en conjunto, 64% de enero de 2019 a marzo de 2024 en la ciudad, pero por extorsión se abrieron 275 carpetas de investigación en la Fiscalía entre enero y junio de 2024, contra 236 en el mismo periodo de un año antes, un aumento de 16 por ciento.

“Hay 50 tipos de extorsión, desde los casos en que



es un simple engaño, hasta el cobro de derecho de piso, que es más serio; la verdad es que a las personas les da miedo y no van a denunciar”, detalló Zúñiga en entrevista durante la celebración del 150 Aniversario de la Cámara de Comercio, Servicio y Turismo de la Ciudad de México (Canaco Servytur).

Agregó que se requiere una ley específica para atacar ese delito y juzgar a quienes lo cometen.

“Los empresarios estuvimos impulsándola en la Cámara de Diputados; es una iniciativa que está en la Comisión de Seguridad”, explicó.

Explicó que es necesario ese andamiaje legal “para que los ministerios públicos realmente tengan herramientas para procesar a los responsables de estos delitos, pues hay 50 tipos diferentes de extorsión (y) hoy se basan en el Código Penal y ya no está actualizado”.

Zúñiga manifestó esperanza en que la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, y Omar García Harfuch, futuro secretario de Seguridad y Protección Ciudadana a nivel federal, logren revertir dicha realidad.

“En estos años hemos podido diagnosticar el delito, diferenciarlo de acuerdo al contexto en el que ocurre y lo seguiremos haciendo ampliando capacidades, dotando a la Dirección General de Atención a Casos de Secuestro y Extorsión –integrada por 200 agentes de inteligencia e investigación– de mejores herramientas y estableciendo coordinación con la Fiscalía, que es vital para la atención a este delito, con nuestra contraparte natural que es la FAS (Fiscalía de Investigación del Delito de Secuestro) en la coordinación de investigación de delitos de alto impacto”, dijo en su momento el titular de la SSC a este diario.

Además, destacó que otro punto importante para atender la extorsión es precisamente la coordinación y vinculación con el sector privado.

BUSCAN APOYOS COMO A LAS PYMES DE EU Y CANADÁ

Gerardo Tajonar Castro, presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana, expresó que esperan de la jefa de

Gobierno electa, Clara Brugada, “una política empresarial e industrial que nos ponga al mismo nivel que las pequeñas y medianas empresas de Estados Unidos y Canadá, que haya apoyo a las empresas, mediante consultoría, asistencia técnica y capacitación”.

Sobre el quehacer que deberá realizar la próxima Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) de la capital, respecto a apoyo a pequeñas y medianas empresas, dijo: “Nosotros pensamos que tiene que haber un trabajo muy serio, en planteamientos de apoyo a la pequeña y mediana empresa en la Ciudad de México”.

Además, consideró que “falta apoyo para la promoción internacional: tenemos que tener presencia en ferias internacionales, disfrutando de más alternativas de negocios; tenemos que tener un piso parejo, y eso nos lo podría dar la Ciudad de México con una buena política industrial y una buena política empresarial, porque sí tenemos capacidad de exportación”.

50

TIPOS

de extorsión tiene identificados Coparmex, por lo que llaman a modificar la legislación para combatir el delito



CONTEXTO



EXTORSIÓN, EN LA MIRA DE LA SSC

La extorsión será uno de los principales delitos que perseguirán, dijo el titular de la SSC en una entrevista publicada el martes.



(El aumento) ha sido de un 30% en 2024 de acuerdo a las encuestas que tenemos y es uno de los delitos donde hay más cifra negra.”

ARMANDO ZÚÑIGA
ENLACE LEGISLATIVO DE COPARMEX





Aunque el relevo en la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial será hasta marzo próximo, cuando terminó el tercero y último periodo de **Francisco Cervantes**, ya empezó a cocinarse la *grilla* para su sucesor.

De entrada, los dos candidatos con mayor fuerza son **José Medina Mora**, presidente de la Coparmex, quien también cumplirá tres años al frente de este organismo, a lo largo de los cuales ha mostrado un gran liderazgo que se ha caracterizado por una férrea defensa de los intereses del sector privado, de sus agremiados y de la democracia, manteniendo, al mismo tiempo, abierto el diálogo con las autoridades, como fue evidente en las rípidas negociaciones para el aterrizaje de las reformas de la ley vs. el outsourcing y la de pensiones, que es una de las más relevantes en el sexenio de **López Obrador**, porque los empresarios aceptaron elevar cada año las aportaciones patronales al sistema del ahorro para el retiro para lograr que se mejoren las pensiones de los trabajadores que ingresaron a laborar después de la reforma de 1997, que individualizó las cuentas de retiro y dio origen a las afores.

El otro candidato que se menciona con fuerza para suceder a **Paco Cervantes** es **Juan Cortina Gallardo**, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, quien en febrero próximo cumplirá también 3 años al frente del CNA y ha defendido en forma firme, pero sin un abierto enfrentamiento, a los agricultores ante las amenazas del decreto de 2023, que pretendía prohibir totalmente la importación de glifosato a partir de marzo de este año, que se pospuso porque, evidentemente, no hay un sustituto del glifosato. Este decreto que prohíbe también el maíz transgénico para uso humano generó la controversia en el T-MEC vs. México y el panel arbitral, que emitirá su resolución en noviembre próximo.

A diferencia de su antecesor, **Bosco de la Vega**, quien no contaba con el apoyo de la mayoría de los miembros del CCE, **Cortina Gallardo** es bien visto y el CNA fue el primer organismo que publicó, la semana pasada, un desplegado contra la reforma judicial.



JULIO CARRANZA, ¿SUSPIRANTE?

Se menciona también entre los *suspirantes* a **Julio Carranza**, presidente de Coppel, pero termina su periodo hasta 2025. En su contra está que no se ha pronunciado públicamente en contra de la reforma judicial.

Se afirma que no hay consenso entre los banqueros, que prefieren mantener un perfil bajo y no confrontarse públicamente con la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, ante la amenaza de que impongan impuestos a sus elevadas ganancias.



CONCANACO, CRÍTICAS GENERALIZADAS

Severas críticas al interior del CCE generó **Octavio de la Torre**, presidente de la Concanaco-Servytur, por la encuesta que difundió el miércoles en la cual —dijo que— el 52% de sus agremiados están a favor de la reforma judicial.

A través de su cuenta de X, la Concanaco, que parece un vehículo de promoción de políticos de la 4T, publicó ayer una propuesta extemporánea para mejorar la reforma judicial, en la que, contradictoriamente, dice que los comerciantes “ven riesgo en la reforma judicial”.



BERTHA GÓMEZ, SUBSECRETARIA DE EGRESOS

El nombramiento de **Bertha Gómez Castro** como nueva subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sorprendió, porque la hoy secretaria de Finanzas de la Ciudad de México es muy cercana a **Sheinbaum**, pero —nuevamente— no es una propuesta del secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, como tampoco lo fue **Juan Pablo de Botton**, quien será el secretario de Finanzas de **Clara Brugada**.

